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una vivienda digna, a desarrollar
nuestra aptitud y destreza y, en de-
finitiva, a ser útiles para dicha so-
ciedad de la que nos sentimos par-
te, son problemas que seguimos
teniendo hoy, a pesar de esa con-
cienciación. A pesar de ello, noso-
tros estamos cada día más dis-
puestos a exigir. Por el bien de
nuestro presente y por el bien fu-
turo de todos. 

Esa concienciación ¿es sufi-
ciente o no?

En la actualidad, es notorio que
el concepto “discapacidad”, y nues-
tra voluntad de ser parte activa de
la sociedad actual, están en auge
en la conciencia de las personas,
es palpable su presencia en la vida
diaria y cotidiana de la gente que
nos rodea, nos lo encontramos en
normas, leyes, artículos y recomen-
daciones que hablan del tema.
Cada vez más está presente en los
foros, en las familias, en las acti-
vidades  y  en las empresas.

Pero aún así, con todo lo que
hemos conseguido, debemos ser
realistas y decir que todavía se
hace difícil crear en la mente del
ser humano conciencia sobe este
tema que, a pesar de ser algo tan
común, se ve distante hasta el mo-
mento en que alguno de nuestros
amigos, alguien de nuestra fami-
lia o nosotros mismos llegamos a
tener esa condición.

Nos encontramos en un mo-
men to de crisis financiera y

tam bién social. ¿Cómo les
afecta?

Los recortes de las administra-
ciones se están notando en los dis-
tintos convenios que se firman con
las asociaciones. Esta situación
económica pone en grave peligro
las prestaciones para discapacita-
dos, así como los servicios que
cada una de las asociaciones vie-
nen prestando a estos. Son ya mu-
chas las ONG`S que han tenido
que cerrar y/o despedir a sus tra-
bajadores, por no disponer de liqui-
dez para pagar sus nóminas, y
también son muchas las que he-
mos tenido que hacer recortes en
nuestras prestaciones y servicios,
por las mismas razones. 

¿Cómo se vive esta situación
en nuestra comunidad?

En Castilla La Mancha, un gran
porcentaje de los discapacitados
estamos en paro. Una de las posi-
bles salidas laborales para nosotros
las encontrábamos en los centros
especiales de empleo. Estos, son
empresas a las que acuden los dis-
capacitados para desarrollar una
actividad concreta. Bien, pues la
crisis ha propiciado que cada vez
sean menos las ofertas para este
sector de la población.

¿Cómo se colabora a nivel re-
gional, provincial y local?

Tanto el Ayuntamiento de Ciu-
dad Real, como la Consejería de
Asuntos Sociales publican anual-
mente las correspondientes convo-

catorias de subvenciones en las
que participa nuestra asociación.
Sin embargo, no hemos recibido
ninguno de los importes correspon-
dientes a la subvenciones conce-
didas en 2011 y tampoco no se nos
ha pagado una subvención conce-
dida en 2010 por parte de la Con-
sejería. Está claro que la crisis eco-
nómica se hace muy notoria en es-
tos aspectos. 

¿Cómo cree que la sociedad en
general debería actuar con los
discapacitados? 

La regla básica es actuar con
na turalidad. El trato que debemos
inc ulcar de la sociedad hacia el dis-
ca pacitado, ha de ser lo más pare-
ci do posible al que dispensa a cual-
quier otra persona. Poco a poco,
va mos teniendo muy claro que so-
mos personas como cualquier otra,
y esto, que parece evidente, sigue
a doleciendo de ciertas connotacio-
nes que hacen que, con relativa fre -
cuencia asociemos la discapacidad
a la necesidad de dependencia de
otros, cuando lo deseable es que
la persona con discapacidad logre
la mayor independencia posible.

La convivencia será más natu-
ral, más lógica y más libre cuando
con sigamos que la sociedad que nos
rodea evite actitudes de proteccio-
nismo excesivo; de pena o lás tima;
de miedo y/o de rechazo. En cual-
quier caso, insisto, la regla prin cipal
es que la sociedad nos con sidere
uno más que forma parte de ella. 

¿Cuál es la meta que se tienen
marcada para este año? 

Este debe ser un año de gran-
des cambios en AEDEMCR. La cri-
sis económica unida a las pautas de
gestión de la nueva Junta Directi -
va, han de marcar un antes y un
des  pués en las formas de dar ser-
vicios a los afectados de esclerosis
múltiple en la provincia de Ciu dad
Real. Esto conllevará inexora ble -
mente también, el cambio de men-
ta lidades por parte de todos los in-
te grantes de la asociación, en el
sen tido de que se va a pedir una
par ticipación mucho más acti va
por parte de todos los que forman
par te del colectivo. Nuestro es fuer -
zo seguirá dirigido hacia el ob je tivo
de seguir ofreciendo servi cios para
to dos los que los necesi ten, pero es -
te esfuerzo debe ir a com pañado del
mensaje de que de bemos mover -
nos para crear nuevas formas de fi -
nanciación, me diante actividades
lle vadas a ca bo por nosotros mis-
mos. Creemos que esta es la úni-
ca forma en la que ahora mismo po -
demos pensar pa ra hacer un colec -
tivo creíble a medio y largo plazo.

¿Qué mensaje lanzaría a los
asociados y la ciudadanía en
general?  

Mi mensaje de apoyo para los
a sociados es que no nos conforme -

mos con lo que hay, y que lo que
hay es lo que es, pero que puede
ser mejor, y ello depende de todos
y cada uno de nosotros y para la
ciudadanía en general,  de cirles que
no hay nada en nuestra realidad

que ellos puedan ha cer y nosotros
no. Y que cada vez nos sentimos
menos perdedo res porque no so-
mos de los que se quedan senta-
dos mirando como otros ganan o
lo intentan.
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